PP-16

02/06/2025

**NACIONAL** 



## Logros y retos de Sheinbaum un año después

Menos homicidios, Plan México y tres programas sociales, entre los aciertos

GASPAR VELA - PAG. 16

## La era Sheinbaum: un año de desafíos

Morena. Baja de homicidios, tres nuevos programas sociales y el Plan México, entre los aciertos

GASPAR VELA CIUDAD DE MÉXICO

Hace 365 días, Claudia Sheinbaum hizo historia al serla primera mujer en ganar las elecciones presidenciales de México. Logró35.9 millones de votos, la cifra más alta de todos los tiempos.

"Este triunfodel pueblo de México es el triunfo de la revolución de las conciencias, el reconocimiento de nuestropueblo al mandato de continuar y avanzar con la cuarta transformación", expuso al cerrar su celebración en el Zócalo, hace unaño.

Con los partidos de oposición más debilitados tras la derrota, la Presidenta ha tenido su principal desafío en el exterior: la política arancelaria de su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, en la cual hasta el momento ha logrado un trato preferencial.

En las últimas semanas surgió un antagónico incómodo para la mandataria: la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), con un plantón en el Zócalo yprotestas.

En ocho meses de gobierno, la estrategiade Sheinbaum en materia de seguridad reportó la reducción de homicidios dolosos en 25 por ciento; ha puesto en marcha tres nuevos programas del Bienestar, ha impulsado diversas reformas y ha implementado el Plan México, su proyecto insignia para potenciar la economía nacional.

Dentro de Morena, la titular del Ejecutivo federal ha tenido que intervenir para conciliar diferencias y evitar lujos y nepotismo entre la militancia.

En ese lapso, la mandataria ha visitado todas las entidades, al menos en dos ocasiones. En sus actos públicos, se ha enfocado en promover la elección del Poder Judicial y revisar los avances de los programas del Bienestar. También ha encabezado 163 mañaneras y ha realizado tres actos en el Zócalo de CdMx. Además, ha efectuado dos giras internacionales.

Desde su triunfo el pasado 5 de noviembre, Donald Trump adelantaba dificultades para México. Fue el 1 de febrero cuando el republicano firmó las órdenes ejecutivas para la entrada en vigor de los aranceles de 25 por ciento a productos mexicanos, sin embargo, Sheinbaum conversó con Trump y la medida duró un par de días, porque ambos acordaron aplazar las tarifas.

Hasta el momento, la Presidenta ha dialogado por teléfono siete veces con su homólogo sobre aranceles, migración, seguridad y comercio. Por lo pronto, gracias al T-MEC, cerca de 70 por ciento de los productos que se exportan a ese país estánexentos de las tarifas y se mantienen los impuestos para el acero y aluminio, así como a la industria automotriz.

El 3 de abril, la Presidenta presentó el Plan México para fortalecerelmercado interno, incrementar la producción nacional, disminuir importaciones, aumentar la soberanía alimentaria yenergética, además de reforzar los programas para el Bienestar.

La CNTE colocó el pasado 14 de mayoun plantón en el primer cuadro de la capital. Su principal demanda: la abrogación de la Ley del Issste, promulgada en 2007, durante el sexenio de Felipe Calderón, la cual ha sido rechazada por Sheinbaum por falta de recursos.

El magisterio ha realizado di-

**SECCIÓN** 

**MILENIO** 

PP-16

02/06/2025

**NACIONAL** 



versas protestas. El pasado 21 de mayo, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación bloqueó los accesos a Palacio
Nacional, por lo que la mañanera se realizó por primera vez de manera virtual. Asimismo, ha rechazado las propuestas del gobierno
yexigen una mesa de negociación
con la Presidenta, con quien ya se
reunió en dos ocasiones, y los docentes plantaron el 8 de mayo.

En sus primeros ocho meses de gobierno, Sheinbaum impulsó tres nuevos programas de Bienestar: Salud Casa por Casa, Mujeres Pensión para el Bienestary la Beca Rita Cetina.

La consolidación del llamado plan C en las urnas, también ha valido paraque el Congreso haya aprobado la mayoría de las reformas enviadas por la Presidenta, como la desaparición de órganos autónomos, contra la reelección y el nepotismo, así como los paquetes de leyes y reformas para las mujeres, en materia de seguridad, desapariciones, y transparencia y combate a la corrupción.

A finales del año pasado se enfrentaron públicamente el senador Adán Augusto López y Ricardo Monreal por la denuncia del tabasqueño de supuestas irregularidades halladas en contratos, pero tras una reunión en Palacio Nacional las diferencias quedaron superadas.

En abril, la mandataria envió a la dirigencia nacional de Morena una carta para solicita a la militancia regresar a los principios del movimiento como la austeridad, honestidad, humildad y sencillez. También, demandó dejar de lado los actos anticipados de campaña y el nepotismo, directriz que fue asumida por la dirigencia y comunicada a todos los militantes.



La mandataria junto a los titulares de la Semar, Raymundo Morales Ángeles, y de la Defensa, Ricardo Trevilla Trejo. ESPECIAL